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М ы  л ю б и м  с в о й  г о р о д

о  чём  Говорят

Марина ЧИГИШЕВА

актуально

не  пропустите!

Заболеваемость корью в на-
шей стране по сравнению с 
прошлым годом увеличилась 
в 22 раза. По данным Роспот- 
ребнадзора, за четыре меся-
ца 2012 года было зафикси-
ровано более 1 700 случаев 
инфицирования. Больше все-
го заболевших — 85 процен-
тов — жители и гости Цен-
трального, Южного и Севе-
ро-Кавказского федераль-
ных округов. В нашем крае с 
2011 года по настоящее вре-
мя было выявлено 24 случая 
заболевания корью. Инфек-
ция к нам попала из Москвы, 
Чеченской Республики, Узбе-
кистана и Таиланда, заболев-
шие заразили тех, у кого не 
было прививки. 

— Если прививка от ко-
ри не поставлена, риск под-
хватить эту инфекцию велик, 
— говорит Анжелика Белки-
на, главный внештатный дет-
ский инфекционист города. — 
Она передаётся воздушно-ка-

пельным путём, до 90 процен-
тов контактирующих с боль-
ным, не имеющих прививок 
либо не переболевших ранее, 
заражаются. Причём в пер-
вые три-четыре дня болезнь 
протекает практически бес-
симптомно. Но именно в это 
время самая большая вероят-
ность заразить окружающих. 

В начале 60-х годов про-
шлого века, до появления 
противокоревых вакцин, корь 
была одной из десяти наибо-
лее распространённых при-
чин детской смертности. По 
рекомендации ВОЗ к 2010 го-
ду Россия, как и другие госу-
дарства Европейского регио-

на, должна была стать терри-
торией, свободной от кори. 

— Но этот срок перенес-
ли до 2015 года, поскольку в 
прошлом ситуация обостри-
лась: корью заболели 32 ты-
сячи человек в 43 странах Ев-
ропы и Азии, — рассказывает 
Татьяна Бородина, консуль-
тант министерства здравоох-

ранения Красноярского края. 
— Чаще всего на европейской 
территории случаи заражения 
фиксировались во Франции, 
Италии, Румынии, из азиат-
ских стран — в Узбекистане и 
Кыргызстане. 

Специалисты едины во 
мнении: самый действенный 

способ профилактики кори — 
вакцинация. Чтобы избежать 
распространения инфекции, 
необходимо привить 95 про-
центов населения. В крае 
этот норматив достигнут сре-
ди детей. 

По национальному кален-
дарю профилактических при-
вивок детям вакцину от ко-
ри вводят дважды: в год и в 
шесть лет. “Взрослые, кото-
рые не имеют достоверных 
сведений о вакцинации и не 
болели корью, также должны 
быть привиты двукратно”, — 
говорит Татьяна Николаевна. 

Эксперты особо рекомен-
дуют провести вакцинацию 
против кори туристам, выез-
жающим за рубеж, и молодым 
родителям, имеющим детей в 
возрасте до года. Вакцину от 
кори можно бесплатно поста-
вить в поликлинике по месту 
жительства.

Анастасия 
МЕЛЬНИКОВА

Корь грозит нам из Европы

В начале 60-х годов прошлого века,  
до появления противокоревых вакцин, 
корь была одной из десяти наиболее 
распространённых причин детской 
смертности.

Глас   народа

На какую страну  
Вы хотели бы видеть  
похожей Россию? 
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Отправляясь в отпуск, не забудьте про прививку

55 % — ни на какую, Россия всегда будет не похожа 
            на другие страны
12 % — Германия
10 % — другие европейские страны
  4 % — США
  4 % — Швейцария
  3 % — Англия
  3 % — Китай
  2 % — Япония
  2 % — СССР
  1 % — Канада
  1 % — на могучую, развитую, сильную страну
  7 % — затрудняюсь ответить

Опрос населения ВЦИОМ проведён 2—3 июня 
2012 года. Опрошено 1 600 человек

Идея построить под Красноярском за-
вод ферросплавов уже давно вышла за 
рамки чисто экономических проектов. 
Вопрос “быть или не быть” новому про-
изводству стал принципиальным, мож-
но даже сказать, политическим. А по-
тому в решении его уже участвуют не 
только чиновники и предпринимате-
ли. Завтра в семь часов вечера в Крас-
ноярском городском Дворце культу-
ры, находящемуся по адресу: проспект 
Свободный, 48, состоятся публичные 
слушания, на которых у горожан бу-
дет шанс юридически закрепить своё 
мнение относительно предполагаемого 
строительства опасного объекта. 

С начала борьбы красноярцев, про-
тестующих против появления вблизи 
города вредного производства, про-
шло более восьми месяцев. Почти 190 
тысяч собранных подписей, много-
численные осенние митинги и демон-
страции, автопробеги и пикеты, вме-
шательство губернатора и поддержка 
депутатского корпуса — кажется, про-
тив “ЧЕК-СУ” ополчились всем миром. 
Но предприятие стоит на своём. И ес-
ли даже предположить, что оно вы-
играет противостояние, непонятно, 
как собирается работать в крае, где 

кругом все хотят поскорее избавиться  
от яд-завода.

Судебное ристалище вообще на-
поминает сводки с фронта. Недав-
но движение “Красноярск против” от-
праздновало маленькую победу. По-
сле апрельского автопробега на трёх 
его организаторов были заведены де-
ла об административном правонару-
шении: лидерам вменялась несогла-
сованность проведения общественной 
акции. В ходе трёх заседаний активи-
стам удалось доказать, что автопробег 
не входит в перечень массовых меро-
приятий, подлежащих согласованию, и 
суд встал на их сторону.

Однако это скорее ложка мёда в 
бочке дёгтя, поскольку есть и разо-
чарования: Арбитражный суд пре-
кратил производство по апелляци-
онной жалобе администрации Крас-
ноярска. Формальный повод — от-
сутствие документов, подтверждаю-
щих факт того, что завод ухудшит эко-
логическую ситуацию города. Схо-
жую позицию заняла и прокуратура.  
И здесь ничего не попишешь: закон не 
терпит неясностей: предполо-
жения это одно, а документар-
ная база — совершенно другое. 

Битва продолжится 22 июня

Демографическое основание
Кажется, Минфин России пошёл на попятную. И бывший, и 
нынешний руководители ведомства Алексей Кудрин и Антон 
Силуанов не раз заявляли, что повышение пенсионного воз-
раста в России необходимо и неизбежно. Иначе не спра-
виться с дефицитом Пенсионного фонда, который сейчас 
покрывается за счёт федерального бюджета. Но на днях Ан-
тон Силуанов сказал, что не настаивает на этой очень непо-
пулярной среди граждан России идее. 

Впрочем, противником данного предложения всегда вы-
ступало и Минздравсоцразвития. Основной аргумент — в 
России нет демографических оснований для повышения 
пенсионного возраста. На самом деле, сейчас период дожи-
тия женщины (разница между временем выхода на пенсию в 
55 лет и средней продолжительностью жизни в 74 года) со-
ставляет 19 лет. Если пенсионный возраст повысят на 8 лет 
(предлагалось до 2030 года сделать постепенный переход), 
период дожития сократится до 11 лет. Между тем в Италии 
этот показатель равен 23, Германии — 17, США — 16 годам. 

Так что повышать пенсионный возраст ни женщин, ни тем 
более мужчин, у которых период дожития равен двум-трём 
годам, экономически, может быть, целесообразно, но бесче-
ловечно. Тем не менее проблему дефицита ПФ решать надо, 
особенно учитывая, что она будет только усугубляться: пен-
сионеров в стране на душу работающего человека становит-
ся с каждым годом всё больше.

Свое видение решения вопроса высказали эксперты, 
которые занимались обновлением стратегии долгосроч-
ного развития страны до 2020 года. В объёмном документе 
“Стратегия-2020: Новая модель роста — новая социаль-
ная политика” целый раздел посвящён пенсионной си-
стеме, которая, как отмечают эксперты, всё меньше вы-
полняет роль страхования доходов при выходе на пен-
сию, чтобы человек мог достойно жить, и просто стано-
вится системой защиты от бедности. И вот что интерес-
но: величина пенсионных расходов в нашей стране со-
поставима с расходами развитых стран, которые входят 
в ОЭСР — организацию экономического сотрудничества 
и развития. Но при этом уровень реальных пенсий оста-
ётся в полтора-два раза ниже среднего по этим странам.

Чтобы переломить эту тенденцию, эксперты “Страте-
гии-2020” предлагают реализовать несколько мер. Од-
на из них, к слову, — повышение пенсионного возрас-
та. В числе других — увеличение с пяти до 15—20 лет ми-
нимального трудового стажа, по достижении которого работ-
ник может претендовать на получение пенсии, уменьшение 
количества профессий, дающих право на досрочный выход 
на заслуженный отдых. Предлагается также снизить ставку 
страховых взносов до 20—22 процентов, что выведет из тени 
зарплаты, и активно развивать систему добровольных пен-
сионных накоплений. 

Будет ли использован титанический труд экспертов, соз-
давших стратегию, станет понятно к октябрю — именно к 
этому времени должен быть подготовлен проект стратегии 
развития пенсионной системы в России. Тех или иных непо-
пулярных мер наверняка не избежать, так что будущие пен-
сионеры замерли в ожидании… 

Краевой центр обрёл главу  
на ближайшие пять лет

Эдхам Акбулатов вступил в должность главы Красноярска. 
Торжественная церемония инаугурации нового мэра прошла 
в малом концертном зале при полном аншлаге.  
Без преувеличения, на Стрелке собралась вся политическая 
элита города и края. Губернатор, депутаты, министры,  
а также почётные жители Красноярска. 
Открыл церемонию инаугурации гимн краевого центра. Его испол-
нили солисты хорового ансамбля “Тебе поемъ”. Далее председа-
тель избирательной комиссии Анна Лисовская озвучила официаль-
ные итоги выборов главы города Красноярска и объявила об избра-
нии мэром Эдхама Акбулатова. 

В соответствии с Уставом города избранный глава принял прися-
гу. Затем почётные граждане вручили Эдхаму Шукриевичу атрибу-
ты власти, главный из них — геральдическая подвеска. Состоит она 
из восьми кулонов. Семь символизируют районы города, ещё один 
— перспективы развития. Надевается через голову, а с двух сторон 
есть специальные крепления под пиджак. Также главе города вручи-
ли знак “Звезда мэра” и символический ключ от Красноярска.

В ответном слове избранный глава города Эдхам Акбулатов от-
метил: “Сегодня в этот торжественный день перед лицом всех крас-
ноярцев я хочу ещё раз подчеркнуть, что сделаю всё от меня зави-
сящее, чтобы сохранить и преумножить добрые традиции Краснояр-
ска. Безусловно, город стоит на новом этапе развития, но оно невоз-
можно без сохранения преемственности поколений, без сохранения 
наследия наших отцов и дедов. Красноярск должен стать городом с 
дружелюбной городской средой. И я обращаюсь с приглашением к 
сотрудничеству ко всем созидательным силам городского сообще-
ства: только вместе мы сможем сделать наш любимый Красноярск 
ещё более удобным и комфортным для жизни”. 

Напомним, что Эдхам Акбулатов стал безусловным лидером прошед-
ших 10 июня выборов главы Красноярска. В ходе голосования он на-
брал около семидесяти процентов, оставив соперников далеко позади. 

Под звуки гимна

КтО ОтВЕтит  
за БЕзДОРОжьЕ
Главы муниципальных образований края будут нести персо-
нальную ответственность за то, как строятся дороги на их 
территориях. Об этом заявил в начале недели красноярский 
губернатор Лев Кузнецов. 

Губернатор также поручил главам территорий немедлен-
но включиться в работу по составлению карты дорожных 
приоритетов в каждом районе, на которой будет указано, 
где и в какие сроки необходимо возвести или реконструиро-
вать тот или иной объект. Свои проекты развития дорожной 
сети должны появиться в каждом районе края.

Отметим, что в нынешнем году изменилась схема финан-
сирования дорожных работ. Деньги сегодня сконцентриро-
ваны в дорожном фонде и будут расходоваться только це-
левым способом. Поэтому перед властями и дорожниками 
стоит задача — качественно использовать этот финансовый 
ресурс для того, чтобы наши дороги были безопасны и слу-
жили людям долгие годы.

— Никому не интересно, кто отвечает за конкретный уча-
сток трассы — федерация, край или город. Три миллио-
на человек живут в Красноярском крае. Значит, все три 
миллиона должны иметь возможность ездить по доро-
гам хорошего качества.

Кому  
с 1 июля  
повысят зарплату?

Почему  
красноярцы  
купаются в фонтанах 

Как празднуют 
День города  
в Риме, Мюнхене и Киеве


